



Catherine Lara est à la fois morte de peur et morte de joie à l'idée de faire le Saint-Denis.

Catherine Lara de retour au Québec

par Nathalie Petrowski

Rencontrer Catherine Lara c'est entrer en collision avec un véritable ouragan. Depuis à Montréal pour promouvoir un spectacle au St-Denis après trois ans d'absence de la scène montréalaise, Catherine Lara sera passée devant nous en coup de vent, laissant l'écho résonnant de sa voix nous chuchoter à l'oreille "laisse aller ton imagination..."

Petit bout de femme mesurant à peine cinq pieds, Catherine Lara n'est pas tout à fait dans la vie qu'elle projette dans ses chansons. La femme réveuse au regard étrange qui apparaît entourée d'une aura de mystère sur ses pochettes de disque, est en réalité un boute-en-train infatigable, qui n'arrête pas de gesticuler et ne se gêne pas pour dire tout haut et très fort, ce qu'elle pense. "Les mots, dit-elle, c'est trop laborieux, c'est pour cela que je n'écris pas mes paroles. J'aime le côté spontané, surrealiste pas cerebral du langage. Je cherche une poésie au premier degré, claire et directe mais qui sache également exprimer le côté dérisoire de la vie et aller chercher les profondeurs de l'âme. Il y a aussi certains mots que je ne peux pas dire parce que ça ne correspond pas à moi, c'est comme si quelqu'un d'autre parlait à ma place".

Lorsqu'on lui demande de se situer dans la vie, dans le showbiz français et dans sa musique, elle répond dans un déluge de mots et de noms:

"D'abord, je me situe avant tout dans ma maison à la campagne avec mes chats. Ensuite de ça, je n'appartiens à aucun clan de vedettes et je peux aussi bien être amie et m'entendre avec William Scheller (son voisin), Patrick Juvet qu'avec Léo Ferré et Moustaki. Je suis une femme émouvante, disponibile. Ma maison est toujours grande ouverte et il y a des gens qui entrent et qui sortent à toutes les heures du jour et de la nuit. Musicalement mes goûts sont tout aussi éclectiques. Après 18 ans de violon classique, huit ans de danse classique, après des centaines d'heures à écouter Wagner, Beethoven, Messiaen, j'ai tout à coup découvert le jazz, Mahavishnu, Ferré, Keith Jarret, Billy Cobham. A partir de ce moment-là j'ai cherché à faire la synthèse de toutes mes influences et de toutes mes passions. J'ai rencontré Claude Engel, Georges Rabol qui eux aussi avaient longuement étudié la musique classique. Notre cheminement avait été le même, c'est pour cela qu'on s'est si bien entendu au départ et qu'on a décidé de faire quelque chose ensemble".

Au sujet de la musique française, elle est catégorique: "La chanson française est en train de changer et c'est en grande partie à cause du Québec avec des gens comme Charlebois, Dufresne. C'est d'ailleurs après avoir entendu un disque de Dufresne que j'ai décidé de faire appel à Luc Plamondon pour qu'il m'écrive quelques paroles de chansons (cette rencontre aura donné naissance à deux chansons intitulées *Ma maison dans la plaine, Branche-toi sur moi*). En France aujourd'hui, il y a de moins en moins de place pour les interprètes et de plus en plus de place pour les auteurs compositeurs. Le seul véritable problème reste au niveau des programmeurs de radio qui continuent à polluer les ondes avec Sheila et Michèle Mathieu, mais c'est un monde appelle très vite à disparaître". Lara réussit malgré tout à passer très souvent à la radio française et à finalement récolter un public grandissant.

"J'aime beaucoup aller en studio pour enregistrer un disque; il faut au moins que j'en fasse un par an, sans ça je ne me sens pas bien (elle en a déjà enregistré six). En studio c'est mon côté perfectionniste, classique et discipliné aussi..."

qui ressort. Je peux gratter dans le détail, polir mon son, jouer avec toutes sortes d'instruments, j'expérimente, je découvre. Sur scène c'est différent, c'est spontané. À l'idée de faire le Saint-Denis dans une semaine, je suis déjà morte de peur, morte de joie aussi..."

"Ressources techniques" démarre

QUEBEC — Des créateurs professionnels en arts visuels auront maintenant, à certaines conditions, accès aux services techniques de trois établissements d'éducation de Montréal. En effet, la faculté d'Aménagement de l'Université de Montréal et les collèges du Vieux-Montréal et d'Ahuntsic viennent de conclure une entente avec la Direction des arts visuels du ministère des Affaires culturelles pour la mise en oeuvre du programme "Ressources techniques".

"Ressources techniques", est directement issu du projet pilote en arts visuels que le collège du Vieux-Montréal avait abrité en 1975, avec l'aide du ministère. L'entente intervient entre la Direction des arts visuels et les trois établissements prévoit que ces derniers donneront aux créateurs professionnels accès à des ateliers spécialisés, à de l'équipement pour la transformation des matières premières, à des personnes-ressources et à de l'aide financière.

Le ministère espère que le programme se développera au cours des années et que des artistes et des établissements d'éducation y participeront dans toutes les régions du Québec. "Ressources techniques" s'adresse particulièrement aux artistes professionnels (sculpteurs, graveurs, peintres, photographes, tisserands, etc.) dont les recherches plastiques et l'exploration du langage visuel font appel aux univers scientifique, technologique et social. On accordera la priorité aux créateurs dont la nature des projets permettra un échange et une intégration avec le milieu et la démarche pédagogique de l'établissement d'éducation.

Les projets soumis sont évalués par un comité d'accueil composé du coordonnateur du ministère des Affaires culturelles, des répondants de l'établissement d'enseignement participant et d'une personne-conseil issue du milieu des

Les créateurs professionnels qui désirent se prévaloir du programme "Ressources techniques" peuvent s'adresser au coordonnateur Jacques Cleary, au bureau régional des Affaires culturelles, 222, boulevard Saint-Laurent dans le Vieux-Montréal (873-2255).

LIGUE NATIONALE D'IMPROVISATION

Tous les lundis à 21h.
Tous les vendredis à minuit

LES BLEUS vs LES ROUGES

Théâtre Expérimental de Montréal
320 est, rue Notre-Dame

N.B. Billets en vente 3 heures avant la joute

Une force dramatique et une compassion qui suscitent une émotion inoubliable.

VALEURS ACTUELLES

Un film qui vous prend par la main, doucement, puis par le cœur. Une profondeur bouleversante. La simplicité et le caractère universel des œuvres majeures.

PARISCOPE

**Une émotion extraordinaire...
On a envie de pleurer...**

LE MATIN DE PARIS

Un film inoubliable!
LE QUOTIDIEN DE PARIS

Bouleversant de vérité. Un tour de force.
LE FIGARO

Le roman était beau... Le film est sublime.
LA CROIX

Pour la première fois depuis très longtemps, on ose reparler de sentiments au cinéma.

TOP TÉLÉ

L'un des plus beaux films de Cannes, et le plus subtil.
TELE 7 JOURS

Passionnant... Hâtez-vous de le voir!
L'HUMANITÉ

Un film qui touchera le monde entier.
L'AURORE

Un film majeur, un film plein de grâce, un authentique chef-d'œuvre.

LE PARISIEN

• Prix Goncourt • Grand Best Seller •

• Sélection Officielle Cannes 1977 •

• Grand Prix d'Interprétation de la Critique Européenne •

• Film d'ouverture du Festival de la Critique Québécoise •

POUR TOUS

La Dentellière

un film de CLAUDE GORETTA

leur routes
n'auraient jamais du
se croiser,
mais l'amour...



ISABELLE HUPPERT - YVES BENEYTON

d'après le roman de PASCAL LAINÉ, Prix Goncourt
produit par YVES GASSET et YVES PERROT

le DAUPHIN 1

BEAUBIEN PRÈS D'IBERVILLE 721-6060

Sem.: 7.30 - 9.30
Sam.-Dim.: 1.30
3.30 - 5.30
7.30 - 9.30

YVES MONTAND et CAROLE LAURE
LA MENACE